Enfin, allant plus loin que la plupart des hypnologistes, il a démontré par ses expériences la realité de la suggestion mentale, et, par l'étude du osthénomêtre, l'existence d'une force nouvelle, émanant de l'organisme humain.

## INSTRUCTION POUR LE TRAITEMENT PAR L'HYPERE-

MIE du Dr Schieden, chirurgien en Clinique de l'Université de Bonn, traduit par Mme Fortoul, *Préface de Monsieur le Professeur agrégé TUFFIER*.—VIGOT Frères, Editeurs, 23, Place de Médecine, Paris. Un vol. in-8° carré avec 13 fig. 1.25.

Dès son apparition la «MÉTHODE DE BIER» a attiré l'intérêt du corps médical allemand; on l'a qualifiée « le plus grand progrès qu'ait fait la thérapeutique chirurgicale depuis LISTER. » Elle est la synthèse d'un ensemble de procédés qui ont tous un but commun: déterminer dans la région malade, une des manifestations de défense les plus fréquentes de l'organisme, la congestion, et aider à la guérison par cette congestion artificiellement provoquée.

La Méthode de Bier commence à se généraliser parmi nous; c'est pourquoi, il était indispensable de mettre entre les mains des confrères non familiarisés avec la technique un petit « Manuel d'application pratique de l' Hypérémie. » L'ouvrage du Dr Schieden, traduit par Mme Fortoul, remplit bien ce but. L'auteur y prévoit tous les cas susceptibles d'être traités par l'Hypérémie; il la rend facilement applicable et explique simplement et clairement la méthode de son Maître.

Les anciens maîtres en vénéréologie soignaient volontiers leurs patients gonorrhéiques en les soumettant à une diète légère et en leur donnant des breuvages adoucissants, Les propriétés adoucissantes du SANMETTO en font le remède idéal dans la gonorrhée.